
 

 

 

Società Italiana della Tecnologia dell’Architettura 
Consiglio Direttivo SITdA  

Verbale n. 9/2021 
 
 
 
Il Consiglio Direttivo SITdA si riunisce il giorno 25 ottobre 2021 alle ore 18.00 su piattaforma 
telematica. 
 
 
Sono presenti 
 
Componenti del CD della SITdA  
Prof. Mario Losasso 
Prof. Filippo Angelucci 
Prof. Ernesto Antonini 
Prof. Eugenio Arbizzani 
Prof. Serena Baiani 
Prof. Roberto Bologna 
Prof. Laura Daglio 
Prof. Pietromaria Davoli 
Prof. Massimo Lauria 
Prof. Andrea Tartaglia 
 
 
Il Presidente prof. Mario Losasso alle ore 18.05  dichiara aperta la seduta e dà lettura dell’ordine del 
giorno: 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
3. Aggiornamento attività CUN e riforma dei saperi (Tartaglia, Angelucci) 
4. Programmazione di attività e organizzazione degli Ambiti Tematici Comunicazione e Sistemi 

Informativi, Ricerca e Cultura, Terza Missione, Rivista e Pubblicazioni (Qualità della Rivista), 
Formazione (D’Ambrosio, Violano, Bologna, Arbizzani, Angelucci, Daglio) 

5. Programmazione delle attività dei Cluster e del rinnovo delle cariche (Bologna, Baratta) 
6. Rivista Techne: Ampliamento del Comitato Scientifico 
7. Programmazione del Convegno Nazionale SITdA 2022 
8. Varie ed eventuali 

 
E’ invitata la Prof. Antonella Violano per partecipare alla discussione del punto 4. 
 
 
Si procede alla discussione dei punti all’Ordine del giorno.  
 



 

 

 

1. Comunicazioni 
Il Presidente comunica gli esiti delle valutazioni dei Progetti PRIN da cui emerge che non   risultato 
vincitore alcun Progetto presentato da Architettura. Il problema delle valutazioni registra l’assenza 
dei rappresentanti dei diversi ambiti scientifici, non garantendo la corretta comprensione dei 
progetti. Le Società  Scientifiche insieme alla CUIA stanno organizzando un’azione in risposta alle 
modalità  di valutazione adottata, per tentare di correggere tale limite per le future occasioni. 
Il Presidente sottolinea quanto l’organizzazione del Webinar "Nuove professioni per l'architetto. 
Mismatch fra domanda e offerta?" organizzato dall’AT 3 Terza Missione, coordinato dal Prof. 
Arbizzani, ha avuto un ottimo riscontro. 
Il Presidente illustra gli esiti della Giornata di Studi “Residenze e servizi per studenti universitari a 
vent'anni della Legge 338/2000. Risultati e prospettive”, patrocinata dalla SITdA, organizzata con la 
partecipazione del MUR e di Cassa Depositi e Prestiti (15.10.21, Firenze). Il Prof. Bologna relaziona 
sull’evento e sugli esiti che ne potranno derivare, di cui il Webinar, che si sta organizzando sul PNRR 
a cura dell’AT 2, riporterà  alcuni aspetti. 
 

2. Approvazione verbali sedute precedenti  
Il punto è rimandato al prossimo Consiglio. 
 

3. Aggiornamento attività CUN e Riforma dei Saperi  
Il Presidente invita il Prof. Angelucci e il Prof. A. Tartaglia ad esporre un aggiornamento sui temi. 
I testi descrittivi delle discipline caratterizzanti di ambito tecnologico sono stati integrati nell’ultima 
stesura della Declaratoria di Classe L 17 e LM4 e sono state consegnate alla Commissione 
Permanente CUN n. 3 in cui partecipano le rappresentanze di tutte le Aree Scientifico Disciplinari. 
Un passaggio importante  è stato, nell’ultima adunanza, il chiarimento che si andrà  verso un 
accorpamento dei SSD nel Macrosettore concorsuale che, nel caso di ICAR/10-11-12-13, coincide 
con il Settore Concorsuale. Una prima disposizione ministeriale relativa ai Macrosettori concorsuali 
dovrebbe stabilire che tutti i SSD di un Macrosettore saranno da considerarsi affini e interscambiabili 
nell'erogazione della didattica. 
Rispetto alla Riforma dei Saperi, il CUN sta cominciando a lavorare, sentendo le comunità  
scientifiche, per evitare che un eventuale provvedimento ministeriale d'urgenza definisca i 
Macrosettori solo sulla numerosità  e non sui contenuti. 
 

4. Programmazione di attività e organizzazione degli Ambiti Tematici Comunicazione e 
Sistemi Informativi, Ricerca e Cultura, Terza Missione, Rivista e Pubblicazioni (Qualità della 
Rivista), Formazione  

 
Il Presidente invita le Prof. D’Ambrosio e A. Violano ad illustrare, per l’Ambito Tematico 1. 
Comunicazione e Sistemi Informativi, le proposte elaborate per il Sito; modalità della 
Comunicazione ai Soci attraverso i Social Network (Linkedin, Facebook, Instagram); modalità  della 
comunicazione delle News anche attraverso una Newsletter. In riferimento al Sito, in base a 
riflessioni con E. Tersigni e R. Catuogno, è  emerso un problema di base costituito dal passaggio 
dalla Piattaforma attuale ad una Piattaforma più  aggiornata e più  protetta. Tale passaggio può  
comportare la realizzazione di un nuovo Sito o il mantenimento dell’attuale, pur in presenza di alcuni 
aspetti ormai obsoleti (sito non responsive, non ha certificazione “Sito sicuro”, design e usabilità).  
(gestiti nelle informazioni direttamente da SITdA). 



 

 

 

Si riconferma il coinvolgimento di R. Catuogno nella fase di riorganizzazione del Sito, coerentemente 
con quanto già fatto nel triennio precedente, mantenendo il gettone già previsto in preventivo. 
Si decide di affidare il Sito ad una specifica professionalità, per la quale si chiede a V. D’Ambrosio di 
approfondire l’ipotesi anche per soluzioni più articolate (definizione del Sito, gestione nel tempo). 
 
Il Presidente invita il prof. R. Bologna e il Prof. A. Baratta, per l’Ambito Tematico 2. Ricerca e Cultura, 
a relazionare sulle attività dei Cluster, in riferimento alle scadenze previste. 
Si ritiene necessaria una riunione con i Coordinatori dei Cluster per una valutazione delle attività e 
la definizione di una strategia di funzionamento (fissata per il 12.11.2021). 
Sono da chiarire le modalità del Rinnovo del Coordinatore. Il Prof. Davoli delegato alla verifica della 
chiarezza degli enunciati del Regolamento. 
 
Il Presidente, in riferimento all’Ambito Tematico 4. Rivista e Pubblicazioni, propone per il Gruppo di 
Lavoro “Qualità della Rivista” la Prof. M.T. Lucarelli come Coordinatore sia per il rilievo delle sue 
esperienze maturate nel corso degli anni nei suoli direttivi della Società, sia per l’impegno su un 
ambito delicato e strategico quale quello della rivista. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
In riferimento all’Ambito Tematico 5. Formazione, la Prof. L. Daglio, riporta l’ipotesi di un evento 
breve, al MADE, per la chiusura delle attività di SITdA Giovani_Teknikoi. L’evento si terrà in modalità 
mista.   illustrata l’articolazione dell’evento: sintetizzare gli esiti dell’inchiesta svolta, gli esiti del 
Contest fotografico e l’organizzazione di interviste per confrontare esperienze divere in Italia e 
all’estero. In chiusura si prevede il lancio di una call for papers per i giovani, per illustrare una 
posizione specifica in relazione agli esiti dell’inchiesta, che potrà concludersi in una pubblicazione. 
Il Consiglio approva all’unanimità . 
 
 

8. Varie ed eventuali 
Sono approvati i Patrocini per il Convegno "Technological Imagination in the green and digital 
transition", che si terrà a Roma, il 30.06-1-2.07.2022, richiesto da E. Arbizzani; per il Convegno 
“Beyond all limits”, richiesto da A. Violano, che si svolgerà il 11-13.05.2022, a San Leucio.   
 

Alle ore 20.00 il Presidente dichiara chiusa la seduta e rinvia la discussione dei Punti non affrontati 
al 15.11.2021 alle ore 17.30. 
 

Il Presidente 

 

 Il Segretario 

 

 
 
 


